



**会長** 小野寺 伸 浩  
**幹事** 及 川 昭 宏  
**会報** 猪 股 育 夫  
 例会場 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327  
 例会日 毎週木曜日 12:30~13:30  
 事務所 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

## 第2748回例会 2020. 8. 20 No.6

### 本日の出席率

・本日の出席率 100%

### ニコニコボックス

- ・小野寺伸浩会長 残暑お見舞申し上げます。本日、会員増強フォーラム、太田陽平委員長よりよろしくお願い致します。
- ・布施孝之会員 長い間欠席して申し訳ございません。体調管理に注意して頑張ります。
- ・杉田広仁会員 8月9日誕生日でした。長生きしたいと思います。
- ・村上武彦会員 毎日暑い日が続いていますが、75年前の8月20日を振り返っています。終戦直後の日本は大変なものでした。小学校5年生の私には何もわかりませんでした。
- ・飯塚仁哉会員 太田陽平委員長の会員増強フォーラムのJ Cという池の釣堀もこの暑さで水涸れのようなですな。
- ・佐藤幸一会員 会員増強委員会フォーラム、太田委員長の頑張りをご期待いたします。布施孝之会員の全快を心からお喜び申し上げます。
- ・江川元徳会員 武漢肺炎より熱中症の方が犠牲者多い。脱水症にならないように1日2,500cc位水分補給を！
- ・八谷郁夫会員 会員増強フォーラム、太田陽平委員長よりお願いします。
- ・阿部泰彦会員 布施孝之会員の快気を祝って。太田陽平委員長のフォーラムご苦労様です。河北新報の御曹司一力さんの基聖の快挙をお祝いして。
- ・佐藤敬喜会員 猛暑が続いています。お体を大事にして下さい。早退します。
- ・菅野幸一郎会員 布施孝之会員の久々の御出席、熱烈に歓迎いたします。
- ・高田次雄会員 体温をも超える猛暑に襲われている最中、コロナとマスク、みなさんご自愛下さい。会員増強委員長、太田陽平さんのフォーラム、勉強させて下さい。

- ・菅原文之会員 布施孝之会員の病魔克服して例会出席に感激して。太田陽平会員増強委員長のフォーラムに期待して。
- ・二階堂恭子会員 お盆も終わり、しばらくぶりに皆さんと一緒に太田陽平委員長のフォーラムを楽しみにしています。
- ・及川昭宏幹事以下 会員増強フォーラムに期待。  
 佐々木崇会員 千葉吉男会員 佐竹孝行会員  
 佐々木源悦会員 岩淵正彦会員 熊谷敏明会員  
 高橋利光会員 布施孝尚会員 山田正会員  
 富士原裕子会員 武川毅会員 太田陽平会員  
 岩淵栄市会員 佐藤早智子会員 佐々木淳会員  
 大畑好司会員 千葉正宏会員 加藤亮会員  
 佐藤哲弥会員 關孝会員  
 以上、ありがとうございました。

### 会長要件 小野寺伸浩会長

立秋も過ぎ8月も後半となりました。皆さんお変わりありませんでしたでしょうか？私事ではありますが8月16日に無事55歳となりました。四捨五入すると60代、なんととも時間の過ぎるのは早いものです。「少年老い易く学成り難し」55歳なので少年というのはおこがましいのですが、もうひと踏ん張り頑張りたいと思う今日この頃です。

8月6日の夜、サンシャイン佐沼に於いてパスト会長会が行われました。約20名のパスト会長のご意見をお聞きし、大きな気づきを頂きました。今後の会運営の参考にさせていただきます。ありがとうございました。また、当日会を運営された菅原慶一代表幹事、山田正幹事ご苦労様でした。

山田正パスト会長から今年度の後半に開催される世界大会の資料をいただきました。昨年度は残念ながらハワイ大会は中止となりました。今年度も果たして開催できるかは不明ではありますが、準備は進めていきたいと考えています。国際奉仕委員会の皆さんよろしくお祈りします。

本日は、会員増強委員会のフォーラムです。会員増

強は今年度の大切な課題の一つです。活発なフォーラムとなることを祈念します。

### 幹事報告 及川昭宏幹事

- ・地区より  
 新型コロナウイルス感染防止と感染者発生時の対応について
- ・宮城県登米保健所より  
 登米市薬物乱用防止指導員研修会について  
 日時 9月17日(木) 15:30~16:50  
 場所 登米合同庁舎5階 501大会議室
- ・登米市環境市民会議より  
 2020登米市クリーンアップ湖沼群の開催について  
 日時 9月19日(土) 8:30~10:00  
 会場 長沼会場(長沼フットピア公園)
- ・旅行会社より、台北世界大会の資料が届く
- ・川崎大師RCより、会報が届く
- ・佐沼高等学校 E T Aより  
 E T A日より、総会資料が届く

### フォーラム

#### ・会員増強委員会 (太田陽平委員長)

本日は会員増強フォーラムです。パワーポイントで資料を少しばかり作って来ましたので映像を見ながら話を聞いていただきたいと思います。

2020年7月現在の会員構成を見ますと、会員数51名、平均年齢66.4歳という形になっております。これが増強0で2025年まで続きますと、分布図にありますように平均年齢が70代になります。こういったことで会員増強は大変必要な状況になってきております。佐沼クラブにおきましても、他クラブのように2回目、3回目の会長をする時代が目前にやってくるのではないかとということになります。

何故、入会する方が減ってきているか、入会が困難になってきているかという、事業者数の減少もあるのではないかと。海外でもこの様な状況が見られ、年会費を下げる、例会数を減らす、それによって経費を圧縮し、これによって入会の敷居を下げる。例会も月2回までは良いということもありますので、この辺も考える形ではと思っています。事業をしていない人が会員になったと言う事例の報告もあります。

定款との適合性ということで、定款には「地域社会および世界において奉仕する意欲のある成人によって構成されるものとする」とあり、そういう人にロータリアンになっていただきたいと思います。

これまで、ロータリアンになっていただくというために、会員増強の中で推薦し、入会していただき、活

動を通して慣れていただきロータリアンになっていただく。しかし、なかなかなじみなくて退会という方もあります。こういった状況下、二世会員という話が出ております。委員長所見としては、会員増強をどのようにしていかなければいけないかと考えた時、是非二世会員として入会していただきたいと思います。そのためには年会費の問題等ありますが、同一事業法人、親族関係にある方に入会していただくという考えも必要ではないかと思っております。

八谷郁夫会員に会員増強についてのお話をさせていただきました。よろしくお祈りいたします。

#### ・八谷郁夫会員の話し (主旨)

増強はクラブに対する意欲ということに尽きると思います。奉仕団体は一般に“利他”奉仕してあげるといふ奉仕活動が主体です。ロータリーだと違います。“利己”というのがあります。これが職業奉仕です。自分のためになる、奉仕をすることによって自分に得られるものがあるということでロータリーは動いております。従って魅力あるクラブにするには、奉仕をするということを考えなければならないと思います。“利他”は超我の奉仕です。“自己”は最もよく奉仕するものは最も多く報いられるということでもありますけれども、この2つには必ず矛盾が生じてきます。それを皆さんに理解していただいて、地域社会に認めてもらって、一般に広報していくことが大切だと思います。地域の人たちにクラブに入ってもらおうということは社会奉仕です。いかに、クラブが地域に社会奉仕をして皆さんに認めてもらえるかが大事でないかと思っております。

どのクラブも同じですが、年齢構成が年々高くなってきております。これはやむを得ない要素があると思っております。年をとっても働けるということがどんどん増えていますので、親が入っているからまだ入らない、入らせないという感じという状況がありますので増やすというのは非常に難しいことです。このところを企業を代表するというだけではなく、個人の成長を図るために入れてもらえないかという要素づくりが大切だと考えております。ロータリーに入ったことによって企業、自己のためになるということ如何に広報していくかということです。ロータリー独自の概念、自分自身を成長させて、それを企業に生かしていき、企業を成長させる、これが重要なことです。そういった方向にクラブとしてどの様に会員を導き、又、一緒に学んでいくかということです。

・大畑好司会員、布施孝尚会員にもご意見をいただきました。ご協力ありがとうございました。

## ●8月の定例理事会議事録(8月6日(木)分)●

### ・議事内容

- (1)2019-2020年度決算報告について
- (2)2020-2021年度予算案承認について  
 (1)、(2)について理事会にて承認されました。詳細はクラブ概況活動計画書に記載されます。
- (3)その他の決定事項
  - ・台北西門RCより寄付いただいたマスクに当クラブで追加して計3,000枚を登米市に寄贈する。
  - ・職場訪問について、現環境下での方法について検討する。例会上での会員企業のPR等工夫する。
  - ・剣道大会は時期も考慮して実施する方向で、関係先と協議を開始する。